

Gobernador civil de esta provincia dando traslado de la R. O. por la que se nombra alcalde de San Sebastián al señor Elósegui y se admite la dimisión del señor Machimbarrena.

Este hizo entrega de las insignias a su sucesor señor Elósegui y después pronunció un breve discurso dando las gracias a sus compañeros de Municipio por la cooperación que le han prestado durante su paso por la alcaldía.

Dijo que el gobierno había estado muy acertado con la designación del señor Elósegui, de quien puede esperarse mucho por su celo y energía.

El señor Elósegui ocupó la presidencia y dió las gracias al señor Machimbarrena por sus frases de elogio, de mostrando luego su agrado por el cargo con que había sido nombrado.

Dirigiéndose a sus compañeros de Corporación dijo que todos se conocían, por lo tanto contaba con la ayuda de todos para el mejor desempeño de la delicada misión que le había sido confiada.

Agregó que obraría con entera independencia en bien del pueblo de San Sebastián, inspirándose en el criterio liberal que en él se respira. Con lo cual dió por terminada la sesión.

Sesión ordinaria

Minutos después de las cuatro de la tarde abrió la sesión el alcalde don José Elósegui.

Leída y aprobada el acta de la anterior pasó la Corporación a tratar de los asuntos incluidos en la

Orden del día

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicación de don Juan Oliván desistiendo del proyecto de celebración de una Exposición internacional que propuso a la corporación.

Un informe del Laboratorio sobre el análisis bacteriológico practicado en las aguas recogidas en Articuza y tubo de caída al depósito de Bascando, quedó ocho días sobre la mesa para que luego que lo hayan estudiado los concejales pasara a la comisión especial de aguas.

El señor Machimbarrena dió algunas explicaciones sobre el dictámen en cuestión, el cual dijo que era conveniente hacerlo público.

Respecto al escrito de varios vecinos de los barrios de Eguna, Loyola, Lugariz y Amara referente a la supresión del impuesto de 15 pesetas por cada carro que entra en la población, fué denegado por haber sido ya aprobados los presupuestos, accordándose que pasara a la comisión de Hacienda.

Pasó a la alcaldía una circular de la Diputación provincial respecto a la vacunación y revacunación del vecindario.

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicación de la Comisión provincial participando que había sido aprobado el presupuesto del Ayuntamiento de San Sebastián correspondiente al año 1903.

También fué aprobado por el municipio el presupuesto de gastos e ingresos de la Junta de Patronato de la Casa de Misericordia y hospital de San Antonio Abad.

Aprobóse las notas de los jor- nales de 14 semanas y pañuelos al sindicato para su examen varias cuentas importantes de 2449,20 pesetas.

Al ponerte a discusión el reglamento para el régimen y servicio interior del cuerpo de la guardia municipal, el señor Iriarte pidió continuar otros ocho días sobre la mesa.

El señor Bidaguren insistió en que debía ponerse a discusión, pues llevaba ya quince días sin resolverse.

Por fin acordó que continuara sobre la mesa.

Otros asuntos

Antes de entrar en la orden del día se acordó a propuesta del alcalde que el señor Machimbarrena forme parte de la comisión de Gobernación y de la comisión especial de Aguas.

—A propuesta del señor alcalde se hizo constar en acta el hecho realizado ayer en la playa de la Concha por el celador señor Azurmendi, el cual salvó la vida a un niño que fué arrastrado por una ola.

La comisión de Gobernación quedó encargada de proponer a dicho celador para una recompensa.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión acordando celebrar la siguiente el lunes próximo.

NOTICIAS

El temporal

Durante el día de ayer arreció de una manera imponente el temporal iniciado el día anterior.

El oleaje rompía con furia contra el isla de Santa Clara y el muelle de la Zarriola.

A este último punto acudió numeroso gentío para contemplar el hermoso y aunque imponente aspecto del Cantábrico.

Las embarcaciones de este puerto continúan de arribada.

Huyendo del temporal refugiáronse en nuestro puerto cuatro lanchas de altura de Motrico y una grande y cinco pequeñas de Ondárroa, todas dedicadas a la pesca del besugo.

Todas las lanchas fueron aseguradas por el administrador y comisionados de la sociedad de pescadores.

Los tripulantes de las diez lanchas que componen un total de 180 hombres fueron recibidos por sus hermanos los donostiarras con verdadero cariño.

Buscáronles alojamiento y les facilitaron todo lo necesario mientras permanecen en este puerto.

—Hermoso acto digno de ser imitado en todos los puertos hermanos!

Triste noticia

La infame noticia del horrible naufragio de la lancha *Nuestra Señora de Iciar* de cuyo trágico suceso de cuenta detallada nuestro querido amigo y diligente correspondiente en Ondarroa, causó honda impresión en esta ciudad, sobre todo entre la gente de mar de nuestro puerto y los marineros de Ondarroa y Motrico, que se hallan aquí accidentalmente.

Respecto al naufragio se recibieron noticias por la mañana, pero todas incompletas.

El administrador de la sociedad de mareantes de este puerto don Luis Iriola, recibió un telegrama diciendo que la lancha *San Bartolomé* de Ondarroa había naufragado frente a la casa «Azpíta» pereciendo de diez de los diecisiete hombres que la tripulaban.

La lancha *Nuestra Señora de Iciar* que es la naufragada estuvo anocher tarde a la vista de San Sebastián y arrió velas con objeto de arribar a este puerto, pero se supone que entre los tripulantes hubo varias opiniones respecto a entrar en San Sebastián o hacer rumbo a Ondarroa, viéndose luego que largó la vela y se tirado desapareció con rumbo al Oeste.

—Qué agobio irán aquellos infelices marineros de que muchos iban a encontrar la muerte en el océano Cantábrico!

Dios los haya acogido en su santa gloria.

El nuevo alcalde

Por el secretario del Ayuntamiento señor Egaña fué presentado ayer el nuevo alcalde señor Elósegui al personal empleado en las oficinas de la Casa Consistorial.

Hoy a las seis y cuarto de la tarde obsequiará con una serenata al nuevo alcalde don José Elósegui la banda municipal en el domicilio de aquél. Loyola número 10.

Aviso

La compañía del ferrocarril del Norte pone en conocimiento del público que los trenes-tranvías números 2.041 y 2.044 que actualmente circulan entre Bermeo y San Sebastián y viceversa, continuarán circulando hasta nuevo aviso, en ambos miércoles, sábados y domingos a partir del día 3 de Enero de 1903 y además los días 1, 6 y 23 de Enero, 2 de Febrero, 19 de Marzo, 21 de Mayo, 11 y 29 de Junio de 1903.

Queda entendido que los referidos trenes-tranvías continuarán circulando diariamente hasta nuevo aviso; el número 2.041 entre San Sebastián y Hendaya y el 2.044 entre Irún y San Sebastián.

En San Vicente

La Congregación menor de San Luis Gonzaga formada por los congregantes menores de 14 años de edad celebrará una solemne función extraordinaria en obsequio del Niño Jesús a las cinco y media de la tarde del día 1º de Enero próximo.

Ocupará la Sagrada Catedral el Presbítero Doctor don Javier Irazusta, y después de la bendición y reserva del Santísimo se cantará un solemnisimo «Te Deum» y dará la bendición papal en nombre de Su Santidad León XIII al Prelado dominico Monseñor Irazusta.

Para lucrar las indulgencias inherentes a la referida bendición papal la cual podrán ganar todos los asistentes a esta función, es condición indispensable haber recibido los Sacramentos de Penitencia y Comunión.

Subasta

En el palacio de la Diputación se celebró ayer la subasta de árboles de los montes comunales de Segura.

Presentáronse dos proposiciones una de don Saturiano Iasausti y otra de don Manuel Iceta, de pesos 880 y 900 respectivamente, quedando pendiente de adjudicación hasta saberse el resultado de la subasta celebrada en Segura.

Notas provinciales

Por la Comisión provincial ha sido autorizado el alcalde de Oyarzun para proceder a la enajenación pública por medio de subasta de 2.920 cargas de leña y 67 árboles robles, pertenecientes a los montes de dicha villa.

—Dicha Comisión provincial acordó conceder licencias absolutas a los miqueletes José Antonio Bergainastain y José Larrañaga Múzura.

—También acordó aprobar las matrículas industriales de los Ayuntamientos de Zumaya, Ermialde, Goyaz, Gainza, Elgueta, Cernia, Belaunza, Balarain, Astigarraga y Alzo.

Desde Zumarraga

Disfrutando de las actuales fiestas se encuentran al lado de sus familias los diputados provinciales señores Itarte y Alberdi, el tenedor de libros de la Trasatlántica, don Elías Busca, el notario señor Zubizarreta, todos los estudiantes de esta villa y algunos individuos de tropa.

Estamos, pues, como en verano; pero a falta de hojas en los árboles y en los libros, porque éstos, después del terrible vapuleo sufrido en los dos meses transcurridos del 12 de Octubre a igual fecha del presente mes, hora es ya que descanse hasta el 12 de Enero en los respectivos colegios y casas de huéspedes.

El día primero del año entrante, y hora de las 20,30, tendremos función teatral merced al ilustrado cuarteto compuesto por los jóvenes señores Murua, Fernández, Herriar y Aparicio, quienes en el teatro del casino pondrán en escena *El putul del godo*, *La agencia de Cristóbal Colón* y *El suicidio*.

El día 4, y a la misma hora, los estudiantes proyectan representar: *Aprobados y su pensos*, *Calabacitas en pueras* y el monólogo *De Zumarra a Marruecos*.

Como los ingresos que se obtengan en ambas funciones se destinarán al hospital de esta villa, es de suponer que nuestro coliseo se verá muy concurrido.

Desea toda clase de felicitaciones al director, redactores y lectores de *El Correo de Guipúzcoa*, *El correspondiente*. —30 de Diciembre 1902

Remitido

La Junta directiva del Orfeón donostiarra nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

Con mucho gusto hacemos constar que el no haber tomado parte en el concurso del Casino el tenor señor Arruti, no ha sido porque se lo hubiesen prohibido en Bellas Artes sino por una mala inteligencia.

—Domina en dicha sociedad el entusiasmo por el engrandecimiento del Orfeón Donostiarra como lo demuestra el que le ayuda con su valioso apoyo.

Repetimos que lo hacemos con gran satisfacción, en la inteligencia de que no ha habido ninguna animo de ofensa. —La comisión.

Telegrama detenido

En la central de Telégrafos de esta ciudad se halla detenido el siguiente telegrama:

Paris, San Miguel, sin señas.

Un órgano nuevo

Antes de ayer se celebró en Vizcaya la solemne audición del nuevo órgano con que ha sido dotada la iglesia parroquial, por la señora viuda de Muñoz y sus hijos, don Juan y don Miguel, cuyos religiosos y espléndidos sentimientos son bien conocidos en dicha villa y fuere de ella.

Al acto fueron invitados varios reputados organistas, distinguidos cantantes y numerosos amigos de tan bienhechora familia, entre los que se encontraron muchos sacerdotes y varios concejales nuestros, quedando todos ellos altamente reconocidos a las finas atenciones con que fueron obsequiados por aquellos señores, que después de haber construido un nuevo y magnífico templo parroquial, una casa rectoral de nueva planta, y un edificio, próximo a terminarse, con destino a casa de beneficencia y escuelas, han adquirido un excelente órgano, digno complemento de tan piadosa liberalidad.

Su colocación en la iglesia ha exigido la construcción de un nuevo y espacioso coro, de cuyo sólido piso y artística bóveda de hormigón armado, fueron encargados don Domingo Eceiza y don Miguel Salaverria. La nueva verja de hierro, de fina labor, es obra también de otro industrial de esta ciudad y de la artística sillería y gran bastidor, éste encargado nuestro concejil don Nicolás Mendieta.

Presentáronse dos proposiciones una de don Saturiano Iasausti y otra de don Manuel Iceta, de pesos 880 y 900 respectivamente, quedando pendiente de adjudicación hasta saberse el resultado de la subasta celebrada en Segura.

—Se sentó primeramente al órgano el editor de música de este poblado, don Juan Montes, representante de la casa constructora, demostrando ser un notable organista y conocer bien el instrumento, que manejó con singular maestría. Le

siguieron después, distinguiéndose así mismo por su ejecución y alta escuela, los señores Moñorua, organista de Tolosa, Santa Isabel, de Segura, Lizarriturri, de Sa Vicente de esta ciudad, y el joven y notable compositor señor Zapirain (don Buesaventura), terminando el acto con una preciosísima *Ave María* que cantó a solo, un joven sacerdote de Alegria, cuyo nombre es bien conocido entre los orfeónistas de Tolosa.

En la imposibilidad de extender demasiado las presentes líneas, vamos a terminarlas presentando una breve descripción del nuevo instrumento.

El órgano de Vizcaya, instalado por la casa Corraile Coll de París, consta de dos secciones musicales (*gran órgano y recitativo*) y un tercero titulado *pedalier de trenta notas*.

Posee diez y nueve registros y nueve pedales de combinación, dispuestos en la siguiente forma y empezando por la izquierda:

1.º Enganche del gran órgano si pedal.

2.º Enganche del recitativo al pedal.

3.º Llamada de la longüetería del recitativo.

4.º Anulación del anterior.

5.º Llamada de la longüetería del gran órgano.

6.º Anulación del anterior.

7.º Octava gorda.

8.º Octava alta.

9.º Unión del recitativo al gran órgano.

El efecto de tempestad y trévol funciona bajando dos enganches que se hallan colocados en las extremidades izquierda y derecha respectivamente de los pedales de combinación.

El teclado del recitativo es expresivo.

La disposición de los registros en este órgano está hecha de manera que los pertenecientes al primer (*gran órgano*) se hallan todos a la derecha y los correspondientes al segundo (*recitativo*) a la izquierda.

En cuanto a la bondad del instrumento y condiciones de construcción y montaje, basta decir que son dignos de la casa Corraile Coll, tan conocida en toda Europa.

No es poca de extrañar que el pueblo de Vizcaya se felicite por esta adquisición, que le hace, una vez más, reconocido a la caritativa y distinguida familia a la que le debe y de cuya bondad y espléndidez conservarán grato recuerdo cuantos concurren al acto cuya reseña se nos ha remitido y acabamos de publicar.

Visita del gobernador

Según nuestros informes a la sesión que celebra el Ayuntamiento el lunes próximo, asistirá el gobernador civil señor Galvar, con objeto de saludar a la Corporación municipal.

Primera misa

Esta mañana a las diez, celebrará su primera misa, en la iglesia del colegio de la Encarnación de San Bartolomé, el presbítero nuestro particular amigo, don Ramón Gutiérrez y Aramburu.

Será oficiada en tan solemne acto el sacerdote don José Joaquín Uranga, coadjutor de la parroquia de Asparrena.